

Puño y Letra
editorialismo de base

LUCIANO FABRI

APUNTES SOBRE
FEMINISMOS
Y CONSTRUCCIÓN DE
PODER POPULAR



COLECCIÓN EN LAS CALLES Y EN LAS CAMAS

En la primera parte de este trabajo, nos proponemos hacer una introducción al enfoque de género/feminista aspirando a visibilizar que las relaciones sexo/género son relaciones de poder, y que por lo tanto deberían constituirse en mojonos ineludibles en nuestros análisis y prácticas políticas. Así también, pretendemos aportar a la comprensión, aunque sea de forma incipiente, del Patriarcado como sistema de dominación, caracterizando cómo

domina y reproduce dicha dominación, quiénes y cómo nos vemos afectadxs por el mismo, cómo se articula con el sistema capitalista y otros clivajes de estratificación social.

En la segunda parte, abarcamos las discusiones más pertinentes en torno a los interrogantes específicos de este trabajo: ¿cómo puede aportar el feminismo a la construcción de poder popular?

Abordaremos dicho interrogante a partir de la relación entre feminismo y búsqueda de autonomía, feminismo y luchas prefigurativas, y feminismo y prácticas pedagógicas.

Por último, intentaremos presentar algunas reflexiones en torno a la discusión sobre “el sujeto del cambio social”, viendo si las discusiones antes trabajadas nos permiten esbozar líneas de aporte del feminismo en relación con semejante interrogante.

Una herramienta fundamental de los enfoques teóricos feministas es la que Alicia Puleo (2000) denomina “*genealogía y deconstrucción de la hermenéutica de la sospecha feminista*”. Desde nuestro punto de vista, dichas tareas forman parte indispensable de un análisis político que intenta aportar a la desnaturalización de aquellas desigualdades que las ideologías dominantes nos presentan como verdades ahistóricas. En este sentido, y si a esta altura resultara necesaria la aclaración, descartamos la posibilidad de pararnos desde un análisis supuestamente neutral y objetivo, si eso es lo que se pretende por el status “científico” de la política. Por el contrario, nuestras reflexiones se encuentran políticamente situadas en la vereda de lxs que entendemos a la política como una herramienta de transformación social en pos de la emancipación de lxs sujetxs en lucha.

Por otro lado, la intención de este trabajo no es realizar una mera labor deconstructiva, que aunque puede ser un aporte sustancial a la erosión teórica y política de los postulados patriarcales, es insuficiente si no se propone aportar a la reconstrucción y sistematización de líneas de análisis e intervención política en pos del fortalecimiento de nuevos postulados emancipatorios.

En términos personales, no está de más aclarar que no soy ningún experto en el área de estudio. Mi práctica militante, mi experiencia como estudiante, mi sexualidad disidente, mi disconformidad con los supuestos “políticamente correctos”, la vida misma me ha interpelado sobre estas cuestiones.

Creo, también, que el ejercicio del análisis político implica tomar ciertos riesgos. El respaldo lo encuentro en las motivaciones personales y colectivas que me llevaron a aventurarme en este trabajo.

Los avances hacia una sociedad emancipada de toda forma de opresión necesitan de todos nuestros esfuerzos y capacidades. Desde el análisis político y militante, propongo a estos incipientes “apuntes” como un aporte más en esa dirección, convencido de que el cambio social debe inundar todas las trincheras de nuestra vida cotidiana, para que *lo nuevo termine de nacer y lo viejo termine de morir*.

La presente edición tiene su origen en la tesis de grado que Luciano Fabbri realizara en el año 2008. Actualizado y reelaborado en 2013 a partir de la experiencia adquirida a lo largo de los últimos años de trabajo, investigación y militancia de su autor, el libro realiza un abordaje conceptual sobre algunos ejes que reconstruyen la historia de las corrientes feministas, el poder de cuestionamiento y crítica al patriarcado como mecanismo de sometimiento y dominación en estrecha vinculación con el sistema capitalista. Las categorías desarrolladas permiten enriquecer los debates, multiplicar los interrogantes y radicalizar las búsquedas como aportes fundamentales de cara a los proyectos emancipatorios, en diálogo permanente con las experiencias de los movimientos sociales y sectores populares.

Poder darle nombre y entidad política a muchos de los malestares que tenemos cotidianamente y que muchas veces creemos que tienen que ver con nuestra individualidad, son parte de algunas reflexiones colectivas que contienen el prólogo y la introducción a partir del trabajo desarrollado junto al colectivo feminista Malasjuntas y Varones Antipatriarcales, como parte de una síntesis de relaciones con organizaciones que llevan adelante la lucha por la despatriarcalización de nuestra sociedad.



Puño y Letra
editorialismo de base

ISBN 978-987-29593-0-2



9 789872 1959302